

BENUA ETAM: Jurnal Pengabdian Masyarakat
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH KALIMANTAN TIMUR
Website <http://ta.pbi.umkt.ac.id/index.php/etam>
Volume 1 No 2, 2023 (Desember)
Academia Public Service Report
Kampus 1 UMKT Jl. Ir. H. Juanda No 15, Samarinda, Indonesia 75123

Program “1 Cerita 1 Hari” Peningkatan Minat dan Kemampuan Membaca Anak-Anak Panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis Melalui Cerita Bahasa Inggris Bergambar

Boni Saputra¹, Rionaldi²
^{1,2}Politeknik Negeri Bengkalis
Corresponding Email: bonisaputra@polbeng.ac.id

Abstrak

Bahasa Inggris seringkali menjadi tantangan bagi mereka yang mempelajarinya. Keadaan semakin parah ketika metode pembelajaran terkesan monoton dan kurang menarik. Akibatnya, sebagian besar siswa menjadi kurang tertarik dengan kelas tersebut atau bahkan membencinya. Kondisi ini juga terjadi pada para siswa yang merupakan anak-anak panti asuhan Dayang Dermah di kecamatan Bengkalis. Maksud dan tujuan dari kegiatan ini adalah menawarkan pelajaran tambahan Bahasa Inggris dengan cara yang berbeda dan lebih menarik bagi para siswa pada Panti asuhan melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang di lakukan dengan tema program “1 cerita 1 hari” peningkatan minat dan kemampuan membaca anak-anak Panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis melalui cerita Bahasa Inggris bergambar. Pelatihan ini dilakukan dalam 8 (delapan) sesi pertemuan selama 2 (dua) bulan. Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian ini adalah belajar membaca cerita Bahasa Inggris melalui buku cerita bergambar. Kegiatan ini dimulai dengan vocabulary building untuk membangun kemampuan awal anak-anak panti asuhan sebelum membaca buku cerita Bahasa Inggris mereka. Tahap berikutnya, dosen menjelaskan dan mempraktekkan pembelajaran membaca Bahasa Inggris dengan menggunakan buku cerita bergambar. Adapun buku-buku yang digunakan adalah sebagian di ambil dari sumber buku dari internet dan menggunakan produk hasil karya penelitian mahasiswa yang telah dihasilkan. Adapun dampak yang diharapkan dari kegiatan ini adalah meningkatnya minat dan kemampuan membaca cerita berbahasa inggris Anak-Anak Panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis

Kata Kunci: (minat, kemampuan, cerita)

Pendahuluan

Panti asuhan Dayang Dermah Bengkalis terletak di desa senggoro kecamatan Bengkalis, Kabupaten Bengkalis Riau. Panti ini merupakan sebuah yayasan sosial yang sudah didirikan sejak tahun 1980-an oleh pemerintah daerah yang bertujuan untuk menaungi anak-anak

yatim piatu dan juga yang berasal dari dari keluarga kurang mampu khususnya di lingkungan kecamatan bengkalis. Sejak berdiri tercatat sudah bahkan mungkin ratusan alumni yang pernah tinggal di panti. Sebagian besar diantaranya terutama yang berasal dari tempat yang jauh atau tidak memiliki orangtua menetap di asrama panti. Sebagian lainnya khususnya bagi yang kurang mampu menjadi binaan panti asuhan dan pulang kerumah masing-masing pada malam hari. Usia anak-anak tersebut mulai dari Sekolah dasar, sekolah menengah pertama hingga sekolah menengah atas yang bersekolah di sekolah umum yang berada di sekitar kecamatan Bengkalis.



Gambar 1. Panti Asuhan Dayang Dermah dan Dokumentasi Kegiatan PPM Sumber: dokumentasi Kegiatan

Panti asuhan dayang dermah memiliki fasilitas berupa rumah tempat tinggal, pendopo *outdoor* yang cukup memadai untuk menampung warga panti. Akan tetapi Yayasan belum memiliki sekolah sendiri atau fasilitas belajar tambahan pendukung pembelajaran anak-anak yang tinggal di tempat ini. Dengan situasi ini pengurus panti asuhan mengharapkan kegiatan-kegiatan pihak luar seperti dari institusi akademik kampus untuk menambah wawasan dan kemampuan anak-anak. Kegiatan berupa pengabdian masyarakat mandiri pernah beberapa kali di lakukan melalui Kerjasama pengurus dan tim dosen. Oleh karena itu diperlukan adanya kesinambungan program untuk meningkatkan minat dan kemampuan anak-anak warga panti.

Minat dan keterampilan membaca terutama dalam Bahasa Inggris sudah menjadi suatu kebutuhan yang harus dimiliki semua orang. Para pelajar yang memiliki kemampuan membaca berbahasa Inggris yang bagus akan mendapat banyak keuntungan karena kemampuan tersebut tidak hanya akan digunakan dalam bidang akademik saja tetapi juga dalam dunia kerja masa depan maupun kegiatan sehari-hari. Kemampuan membaca dalam bahasa Inggris ini menjadi penting dalam kehidupan karena penggunaannya yang meluas dalam seluruh aspek kegiatan masyarakat. Sebagai contoh untuk memperoleh informasi seorang pelajar harus bisa mencerna teks dan teori sumber yang sebagiannya ditulis dalam Bahasa Inggris. Oleh karena itu minat

membaca khususnya dalam Bahasa Inggris harus dikembangkan sejak dini pada anak-anak. Sebagai konsekuensi, diperlukan adanya program peningkatan minat yang diharapkan bermuara pada peningkatan kemampuan para pelajar anak-anak Panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis.

Berdasarkan analisa situasi melalui observasi lapangan dan evaluasi kegiatan-kegiatan pengabdian masyarakat mandiri yang telah dilakukan sebelumnya, terdapat beberapa poin permasalahan yang di hadapi mitra (pengurus panti asuhan Dayang Dermah) antara lain:

1. Mitra belum memiliki kegiatan rutin pengembangan pendukung akademik diluar sekolah formal untuk meningkatkan minat dan kemampuan warga panti.
2. Anak-anak kurang tertarik untuk belajar terutama membaca akibat faktor eksternal
3. Kurangnya adanya program peningkatan minat dan kemampuan terutama membaca anak-anak.
4. Perlunya dikembangkan sebuah program pengabdian masyarakat untuk memberikan pelayanan kepada peserta anak-anak warga panti asuhan Dayang Dermah Bengkalis.

Untuk mengatasi kondisi ini tim merancang kegiatan pengabdian kepada masyarakat. Solusi yang telah dilakukan adalah dengan menyelenggarakan program rutin membaca dengan aktivitas yang menyenangkan. Judul kegiatan pengabdian pada masyarakat yang telah dilaksanakan **“Program “1 cerita 1 hari” Peningkatan minat dan kemampuan membaca Anak-Anak Panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis melalui cerita Bahasa Inggris bergambar”** Sasaran dari kegiatan ini adalah pelajar usia sekolah dasar hingga menengah anak-anak panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis. Kegiatan ini bertujuan untuk meningkatkan minat membaca bahasa Inggris serta keterampilan berbahasa khususnya membaca melalui menggunakan metode dan media yang menarik dan menyenangkan.

Metodologi

Sebagaimana diuraikan dalam perumusan masalah, bahwa kondisi mitra perlu perbaikan dan peningkatan kemampuan anak-anak usia sekolah warga panti asuhan dalam belajar bahasa Inggris. Sebagai upaya untuk mengatasi permasalahan yang ada, tim pengabdian menawarkan Program “1 cerita 1 hari” peningkatan minat dan kemampuan membaca anak-anak Panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis melalui cerita Bahasa Inggris bergambar sebagai solusi. Program yang dilaksanakan berupa kegiatan belajar membaca

bahasa cerita Bahasa Inggris bergambar melalui metode adaptasi kooperatif tipe STAD yang di adaptasi dari slavin (1990) dan kegiatan story telling. Adapun tahapan lengkap pelaksanaan program kegiatan pengabdian yang dilaksanakan adalah sebagai berikut:

Tahapan kegiatan pengabdian masyarakat ini meliputi:

1. Tahap persiapan yaitu meliputi:
 - a. Pada persiapan dilakukan analisis kebutuhan (*needs survey*) permasalahan yang dihadapi mitra dengan melakukan diskusi awal dengan mitra. Analisis kebutuhan tersebut menunjukkan bahwa:
 - Minat dan kemampuan calon target peserta pelatihan yang merupakan pelajar anak-anak panti asuhan Dayang Dermah masih kurang.
 - Belum adanya pelatihan peningkatan keterampilan membaca Bahasa Inggris sebagai pendukung kegiatan belajar mereka disekolah.
 - b. Setelah disepakati kedua pihak, tahap persiapan kegiatan ini dilakukan dengan persiapan materi pembelajaran berupa presentasi video, gambar, cerita Bahasa Inggris bergambar serta alat bantu pengajaran berbentuk permainan hasil produk tugas akhir alumni dll.
 - c. Kemudian dilakukan penentuan waktu pelatihan dengan mempertimbangkan kondisi tempat, jadwal dari peserta pelatihan.
2. Tahap Pelaksanaan

Kegiatan ini dilaksanakan dengan menerapkan langkah-langkah berikut:

- 1) Pemateri membentuk beberapa kelompok yang terdiri dari 3- 4 orang peserta yang memiliki kemampuan beragam. Peserta diberikan tugas membaca 1 cerita sehari yang di dibahas pada pertemuan mingguan setiap akhir pekan.
- 2) Pemateri menyajikan materi pelatihan yang telah dipersiapkan sebelumnya. Dalam hal ini materi berupa presentasi video, gambar, cerita Bahasa Inggris bergambar. Peserta pelatihan menyimak penjelasan dari pemateri tersebut.
- 3) Setiap kelompok diberi tugas berupa challenge cerita yang harus baca dan pahami oleh setiap anggota dari kelompok tersebut. Anggota yang telah menyelesaikan tugas diharapkan mampu menjelaskannya kepada anggota lainnya sampai semua anggota dalam kelompok memahami materi tersebut.
- 4) Pemateri memberi soal yang berhubungan dengan materi pelatihan kepada seluruh kelompok. Pada saat menjawab soal, setiap anggota kelompok tidak boleh saling membantu.

- 5) Pemateri melakukan evaluasi terhadap kegiatan belajar mengajar yang telah dilaksanakan dan menyimpulkan materi pembelajaran dan pemberian tugas minggu berikutnya. Siklus ini berulang hingga akhir kegiatan.

Pelatihan ini dilakukan sebanyak 8 (delapan) pertemuan dalam kurun waktu 2 (dua) bulan. Dengan jadwal pertemuan satu kali dalam satu minggu. Pertemuan pertama dimulai pada minggu pertama bulan April dan berakhir pada minggu keempat Mei 2023. Peserta pelatihan berjumlah lebih kurang 15 orang.

Hasil dan Pembahasan

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan tema “1 cerita 1 hari” peningkatan minat dan kemampuan membaca anak-anak Panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis melalui cerita Bahasa Inggris bergambar dilaksanakan pada bulan April hingga mei tahun 2023 di Panti Asuhan Dayang Dermah, Desa Senggoro Kecamatan Bengkalis Kabupaten Bengkalis. Peserta kegiatan ini adalah pelajar-pelajar usia sekolah yang tinggal dipanti tersebut.

Secara umum kegiatan pelaksanaan kegiatan berjalan dengan lancar. Peserta kegiatan yang merupakan anak-anak yang berdomisili di panti yang berlokasi di desa Senggoro mengikuti kegiatan ini dengan sangat antusias belajar Bahasa Inggris. Hal ini ditandai dengan kehadiran mereka ketempat kegiatan di pendopo panti (outdoor).



Gambar 2. Pembimbingan dilakukan tim pengabdian

Sumber: dokumentasi Kegiatan

Foto diatas memperlihatkan suasana belajar di pendopo terbuka panti asuhan. Anggota tim menjelaskan materi kepada peserta. Dari foto di atas terlihat semangat dan antusiasme pelajar peserta pelatihan dalam mengikuti kegiatan di bawah bimbingan anggota tim Rionaldi, M.Pd, Ario Andreansyah dan Ainal Mardiyah.



Gambar 3. Pembahasan cerita

Sumber: Dokumentasi Kegiatan

Tim pengabdian melakukan pembelajaran membaca.

Adapun tahapan-tahapan dalam pelaksanaan kegiatan yang telah dilakukan antara lain adalah:

1. Tim Pengabdian Masyarakat datang ke sekretariat panti asuhan Dayang Dermah .
2. Tim berkonsultasi dengan pengurus panti tentang kebutuhan anak-anak sesuai dengan bidang pengabdian.
3. Sebelum menjalankan kegiatan tim melakukan rapat koordinasi untuk menentukan program yang sesuai.
4. Tim menentukan program dengan tema “1 cerita 1 hari” peningkatan minat dan kemampuan membaca anak-anak Panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis melalui cerita Bahasa Inggris bergambar dan mengkonfirmasi dengan pengurus panti.
5. Tim membawa surat mitra untuk disepakati oleh pihak panti asuhan yang ada di desa Senggoro kecamatan Bengkalis ini.
6. Tim melakukan pengusulan proposal kegiatan kepada P3M polbeng
7. Tim melaksanakan kegiatan di Panti Asuhan
8. Tim melaporkan hasil kemajuan kegiatan ke P3M Politeknik Negeri Bengkalis.

Pengurus Panti Asuhan beserta Anggota Tim Pengabdian Berbincang di sela-sela kegiatan.

5.2 Kendala yang dihadapi

Secara umum pelaksanaan kegiatan ini berjalan lancar, kehadiran peserta kegiatan pada setiap pertemuan tergolong baik. Hampir seluruh peserta hadir tepat waktu. Hanya sedikit yang terlambat atau absen karena adanya kegiatan lain. Fasilitas yang ada juga sudah cukup memadai. tempat ini memiliki pendopo yang cukup luas dan nyaman untuk kegiatan-kegiatan para pelajar.

Kesimpulan

Kegiatan Pengabdian ini bertujuan untuk memberikan pelajaran tambahan Bahasa Inggris dengan cara yang berbeda dan lebih menarik bagi para siswa pada Panti asuhan melalui kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang di usulkan dengan tema program “1 cerita 1 hari” peningkatan minat dan kemampuan membaca anak-anak Panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis melalui cerita Bahasa Inggris bergambar. Pelatihan ini dilakukan dalam 8 (delapan) sesi pertemuan selama 2 (dua) bulan. Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian ini adalah belajar membaca cerita Bahasa Inggris melalui buku cerita bergambar. Kegiatan ini dimulai dengan vocabulary building untuk membangun kemampuan awal anak-anak panti asuhan sebelum membaca buku cerita Bahasa Inggris mereka. Tahap berikutnya, dosen menjelaskan dan mempraktekkan pembelajaran membaca Bahasa Inggris dengan menggunakan buku cerita bergambar. Adapun buku-buku yang digunakan adalah sebagian di ambil dari sumber buku dari internet dan menggunakan produk hasil karya penelitian mahasiswa yang telah dihasilkan. Adapun dampak yang diharapkan dari kegiatan ini adalah meningkatnya minat dan kemampuan membaca cerita berbahasa inggris Anak-Anak Panti Asuhan Dayang Dermah Kecamatan Bengkalis.

Referensi:

Direktorat Jenderal Pendidikan Tinggi, Riset, dan Teknologi. 2023. Panduan Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat Tahun 2023. Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi.

P3M. 2022. Panduan Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat Politeknik Negeri Bengkalis. Pusat Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat

Slavin, R. E. 1990. Cooperative Learning: Theory, Research, and Practice. New Jersey, Prentice Hall.